

E

Editorial

Apoyo de cores a zona de emergencia

Propuesta busca entregar 1% de fondos regionales a zonas destruidas por fuego.

Muy interesante es la propuesta de la Asociación Nacional de Consejeros Regionales, Ancore, de destinar un 1% de los recursos del presupuesto de este año de todos los Gobiernos Regionales (Gores) el país, para ayudar a la reconstrucción de las zonas de Ñuble, Bío Bío y La Araucanía, afectadas por incendios.

La idea fue propuesta a través de un oficio por la Asociación y, dentro de la semana, debiera conocerse la respuesta. Si es positiva, los fondos serían acopiados por la Dirección de Presupuestos, Dipres, y dispuestos para las áreas afectadas durante los próximos meses; una significativa inyección de recursos adicionales.

La iniciativa es positiva y, si se materializa, sin dudas se convertiría en una muestra potente de colaboración entre gobiernos subnacionales, utilizando las pocas herramientas frente al uso de fondos locales que ellos tienen. Sería una acción autónoma y no discrecional de recorte presupuestario desde el nivel central, como también podría ocurrir.

Por otra parte, este gesto y reacción positiva podría visibilizar las atribuciones que los Gores poseen a la hora de fomentar prevención y enfrentar emergencias. Actualmente, los gobernadores regionales integran el Comité Regional para la Gestión del Riesgo de Desastres, el cual es presidido por el delegado presidencial. Actúan en la coordinación de decisiones y acciones; además deben aprobar el Plan Regional de Emergencia y Reducción del Riesgo de Desastres.

También pueden colaborar con financiamiento para Conaf y para Bomberos, como ocurrió hace pocos días en Valdivia, cuando el Gore Los Ríos entregó 22 camiones aljibe a los cuerpos bomberiles de todas las comunas, en un respaldo único a nivel nacional.

Es decir, si la determinación prospera, se llevaría ayuda y al mismo tiempo se relevaría una gestión no siempre tan conocida públicamente.

Este tema fue analizado en entrevista con www.soyvaldivia.cl por el presidente nacional de Ancore, el core de Los Ríos Héctor Pacheco, quien hasta hoy liderará el encuentro nacional que se desarrolla en la UACH sobre descentralización y gobernanza territorial.

En esa instancia también podría abordarse la propuesta de donación del 1% que, de avanzar, se convertiría en una noticia importante y en un gesto solidario no menor, en un duro momento nacional.